
偏鄉創生之柚香傳情產業創生計畫 - 團隊執行學生的再招募及講習 

活動時間 110年 4月 6日、13日及 20日星期三 09:00~12:00 

活動地點 宏國德霖科技大學會展活動管理系 

主持人 蔡顯榮 

活動內容 

⚫ 活動進行方式與內容 

本次活動主要是邀請團隊顧問 威典展覽事業有限公司邱志豪副總經理、瑪思

活動創意有限公司彭鼎堯總經理、台灣連鎖加盟促進協會柯建斌副秘書長，以過

來人身份進行經驗分享，使參與講習的學生明瞭計畫的問題意識與計畫目標、計

畫執行重點預估、計畫實質進度預擬主要成果、預期成果及亮點…等面向，以利

學生報名參加本計劃。 

⚫ 重點與助益 

經由業師進行經驗分享，可以在招募過程中豐富學生多元學習管道，使其能

進行自主、跨領域學習，並透過實作、社會實踐及移地學習等行動學習理念，藉

以養成主動思考、社會關懷態度，以及問題解決能。而計畫中是規劃將四展二 1

之「企業獎勵旅遊」課程，及四展三 A之「會展活動廣告與傳播溝通」課程，能

夠結合花蓮縣瑞穗鄉鶴岡部落資源，包含善用「鶴岡國小」教學設施、「社區部

落」地方耆老、「農業產銷班」產業技術…等面向，讓學生進行分組分工報名方

式參加本計劃。 

對準目標是能延續第一期協助將過季的柚子製作成柚香清潔，開始思考仰賴

花蓮地區的好山好水觀光資源，規畫系列主題遊程，帶動大台北地區具社會影響

力的 CSR企業、公益社團或組織，前往本計畫實踐場域，以親眼看、親手做的方

式，體驗花蓮偏鄉產業的地理條件，進而誘發其經濟行為。於是開設如何激勵或

獎勵企業之遊程、如何運用媒體廣告進行傳播之平台、如何設計在交通食宿上都

具主體性之遊程，乃是本期課群重心。 

活動回饋與

成效 

⚫ 與會人員意見與回饋 

◎關於 4月 6日，威典展覽事業有限公司邱志豪副總經理場次 

賴冠妤表示：邱副總分享了現在會展產業的趨勢，並且講解了 O2O及 OMO

的定義，但今日副總講的，對於我來說有點深，所以對於這方面，我還是很模糊。

第二位分享的是連鎖加盟協會的柯建斌副秘書長，有關於會展知識及分享各個不

同展覽的差異。 

陳玨琦表示：邱志豪副總經理到比較偏向疫情後帶來的損失及該如何去搶救

彌補，裡面有提到 O2O及 OMO等等的專有名詞，雖然在最後的 QA問答時間莊



子賢有再次詢問，但還是理解不來 

周萬泰表示：邱志豪副總經理傳授我們人生經驗，會展產業瞬間蒸發 500億，

面對疫情趨勢六大會展如何佈局？面對疫情的六大會展(包含 CES、MWC、IFA、

ISE、SCSE、EMBEDDED)零售和 OMO/O2O的差別，2000實體當道 IT時代 pc

的普及、Intranet興起、信用卡興起、零售大型連鎖化，2008電商蓬勃互聯網普

及 Intranet普及、網購平台崛起，2013行動崛起 3.0移動互聯網、智慧手機興起、

品牌電商興盛，2017新零售 4.0AI時代、數據驅動、零售銷售預測、實體融合電

商精準營銷，以人為核心發動 OMO能量循環，會員(web、app、門市)導流（促

銷、動線、成效），透過 CRM機制判斷做出適合展覽推薦。 

◎關於 4月 13日，瑪思活動創意有限公司彭鼎堯總經理場次 

陳思澔表示：彭總經理分享的是每個大學生所會面臨的問題，他像我們提出

一個問題「畢業那一天，你想成為什麼樣的人」，這個問題值得大家深思，他告

訴我們，每個人都是平等的，並沒有高低之分，其中有一句話讓我印象深刻「優

雅需要底氣，華麗需要實力，你必須要非常努力，才能看起來毫不費力」。今天

的演講非常精彩，如果沒聽到真的是大大的損失，也感謝老師讓我們有這個機會。 

黃玟綺表示：彭鼎堯總經理分享他人生的許多金言佳句，每句話都非常吸引

人，最令我有印象的是「把目標亮化」，因為要先知道自己的目標是什麼才能去

強化它或規劃等等，彭彭老師就是一個很典型的例子，我們也參加過他們公司的

實習，彭鼎堯老師真的是一位值得大家學習的模範。 

蕭江怡瑄表示：今天很榮幸能聽到彭鼎堯總經理演講，內容都非常激勵人

心，讓我不禁思考在未來自己想成為怎麼樣的人，我覺得這個問題很艱難，因為

我知道自己一直以來都沒有給自己一個明確的長期目標，我的視野一直停留在短

期之內想做的事情，有時候還會畫地自限，因此我想藉由此活動，讓自己成長卓

越，希望把人際關係擴大。澎澎老師演講過程中提到了香香，香香她是我們班的

同學，她為了夢想而努力，這更是讓我覺得自己只要努力，也一樣會有機會成為

自己一直所嚮往的人。謝謝蔡顯榮老師安排了這場演講，讓我受益良多。 

◎關於 4月 20日，台灣連鎖加盟促進協會柯建斌副秘書長場次 

莊子賢表示：柯建斌秘書長這次分享台東跨年演唱會，與大家提到林欣怡學

姊的做事能力外，也提到在短短 40天內把整個大型室外活動流程辦理的相當妥

當，另外還講述到因疫情該如何控管人數及最好防疫措施，活動中也非常注重環

保。 

陳沂彤表示：真的很開心能夠聽到柯建斌秘書長演講，講了很多有關職場上

的倫理和知識，聽完他們的演講後我也更了解了自己以後要進入職場要具備的能

力及條件，沒有人天生就是十全十美，凡事都是要經過努力和付出才會成功，俗



語說：「天下沒有白吃的午餐」，當我看到講師在台上非常勇敢的講出自己的經

驗，我真的很佩服！我上台都會超緊張，話都說的不好，所以這就是我需要學習

的地方，如何讓自己敢說、敢做。 

游昊展表示：聽完柯建斌秘書長演講後讓我學到了不少東西，在疫情的關係

下大大影響了會展產業，連本來有攤位的業者也可能因為疫情而取消，我們的實

習也在這次少了很多機會，希望新冠肺炎趕快結束。他還有說到一個讓我印象深

刻的，就是靠關係，不論是在職場，還是在休閒，都得要多增加自己的人脈關係，

可能在自己需要幫忙的時候，他們就會給予幫助，但也不是所有人都善於表達，

有人可能比較內向，那可能就比較吃虧了，感覺蠻現實的。一方面老師也在考驗

我們「守時」，因為這個是團體的，一個人沒來就直接害整組，守時是給別人一

種信任，如果守時都做不到，那就會給別人一種無法信任的感覺。 

⚫ 活動反思檢討 

經過三次經驗分享後，規劃將四展二 1之「企業獎勵旅遊」課程，結合花蓮

縣瑞穗鄉鶴岡部落資源，包含善用「鶴岡國小」教學設施、「社區部落」地方耆

老、「農業產銷班」產業技術…等面向，讓學生進行分組分工報名方式參加本計

劃，預期是可行的方案。 

威典展覽事業有限公司邱志豪副總經理、瑪思活動創意有限公司彭鼎堯總經

理、台灣連鎖加盟促進協會柯建斌副秘書長等三位顧問，以過來人身份進行經驗

分享，使參與講習的學生明瞭計畫的問題意識與計畫目標、計畫執行重點預估、

計畫實質進度預擬主要成果、預期成果及亮點…等面向，有利利學生報名參加本

計劃，並可讓學生瞭解阿美地方文化原素，並參與原民節慶活動參與及地方踏踩

關懷，觸動自身所學的「參展實務」潛意識，開始構思地方文化與商務活動的關

連性。 

計畫主持人 蔡顯榮認為，由於花蓮鶴岡部落鄰近没有大學，許多大學的社會

責任實踐計畫以鄰近社區為實踐場地，根本無法落實到這個地方，經由這次活動

招募及講習，使計畫內學生能在本校「德霖學子、霖霑社會」的辦學宗旨下，以

志願者心境投入這個社區產業創生工作。而在未來計畫執行過程中，還可以進行

柚農產銷調研及在地遊程規劃，搭配顧問團隊的商業技能傳授，經由社群經營與

議題傳銷方式，讓計劃執行起來更能產生綜效。 

  



活動剪影 

  

團隊顧問 威典公司邱志豪副總經理期許各位同

學，能針對計畫內容做跨領域學習，從中學習課

外知識，尤其是應對能力、活動規畫能力。 

同學利用下課時間進行討論，將課堂上邱副總的

叮嚀化作實際行動，準備在講習後投入本 USR

計畫團隊，並參與未來活動。 

  

團隊顧問 瑪思公司彭鼎堯總經理期許各位同學

要「把目標亮化」，因為要先知道自己的目標，

才能從中學習、進化，USR計畫是很好的開始。 

彭鼎堯總經理鼓勵同學上台簡報，培養自己表達

能力、問題解決能力，如此才能在未來執行 USR

計畫能夠面面俱到。 

  

團隊顧問 台灣連鎖加盟協會柯建斌副秘書長說

「一分耕耘總有一分收穫」，勉勵同學們把握當

下、「天下沒有白吃的午餐」，付出會有成果的。 

學生請教在協會上班的林欣怡學姊工作內容，期

待未來有機會跟這位學姐一樣，能獨當一面辦好

大型活動，成為專業的會展職人。 

 

 


